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• Коллектив электромонтёров Заводоуковских РЭС: 
Иван Анисимов, Александр Сабанин, Павел Ковалёв, Дмитрий Ильин, Андрей Зеркалов, Виктор Тарара, 

мастер Вячеслав Третьяков, сварщик Андрей Тропин.

Оставайтесь с нами!
Уважаемые читатели, спешите! До завершения подписки на район-

ную газету «Заводоуковские вести» на  I полугодие 2015 года оста-
ётся неделяменьше двух недель!  Стоимость комплекта районки – 
прежняя: 437 рублей 4 копейки на шесть месяцев.

Оформить подписку можно во всех отделениях Почты России и 
в отделе продаж газеты (ул. Береговая, 27, каб. 101).

Коллектив Южного территориального произ-
водственного отделения (г. Заводоуковск) за-
нял в этом году первое место в соревновании 
бригад ОАО «Тюменьэнерго», обслуживаю-
щих распределительные сети.

Отличились наши энергетики и на всероссийских 
состязаниях по профмастерству в Пензе, где заня-
ли четвёртое командное место. Эти победы говорят 
о высоком уровне профессионализма специалистов 
предприятия…

Электричество так широко вошло в нашу жизнь, 
что даже кратковременное его отсутствие ставит 
человека в тупик: в доме темно, вода из крана не 
бежит, телевизор, утюг, электроплита и даже чай-
ник не работают. Отопление отключилось. Чтобы 
такие сбои в жизни горожан и селян случались как 
можно меньше, и  направлены усилия работников 
Южного ТПО. Энергетики   обеспечивают надёж-
ное электроснабжение всех потребителей в город-
ском округе всесезонно и независимо от выходных 
и праздничных дней. 

В этом году энергетики капитально  отремонтиро-
вали узловые подстанции: трансформаторы, выклю-
чатели, воздушные линии 0,4/10/35/110 кВ. Выполнен 
большой объём работ по технологическому присо
единению потребителей с реконструкцией воздуш-
ных линий и увеличением мощностей на трансфор-
маторных подстанциях 0,4/10 кВ.

Мы продолжаем устанавливать двухтарифные 
приборы учёта электроэнергии в частном секторе. В 
Заводоуковском городском округе сегодня установ-
лено 4 190 приборов учёта.  За 2014 год будет  под-
ключено 1 002 домовладения. План на 2015 год –                                       
1 625 приборов учёта, что составит 88% от общего 
количества потребителей. А всего в домах шести ад-
министративных районов – зоне обслуживания Юж-
ного ТПО – сегодня  установлено более 13,5 тыся-
чи двухтарифных приборов учёта электроэнергии.

 В 2014 году энергетики расчистили и расширили 
просеки, по которым проложены воздушные линии 
1035110 киловольт. Заменили  алюминиевый про-
вод на сталеалюминиевый, 11 дефектных опор на 
воздушных линиях 110 кВ. Эти превентивные ме-
ры снизят вероятность возникновения аварийных 
ситуаций и, соответственно, повысят надёжность 
снабжения населения электроэнергией.

Среди шести электросетевых районов Южного ТПО 
в этом году самый большой объём работ по рекон-
струкции и ремонту оборудования, линий электропе-
редачи выполнил коллектив Заводоуковских РЭС. Он 
и стал победителем трудового соперничества в тер-
риториальном отделении.

На пороге профессионального праздника от души 
поздравляем всех работников энергетики, ветеранов 
отрасли. Желаем здоровья, благополучия, сил, тер-
пения, счастья и успехов.

Администрация, профком Южного ТПО

УКРОТИТЕЛИ ЭНЕРГИИ

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ 
ОТРАСЛИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Стабильная работа энергосистемы нашего региона – это основа его эко-

номики и непременное условие комфортной жизни каждого человека. По-
этому так важен ваш труд. Энергетики никогда не боялись масштабных за-
дач. Отрасль сегодня  поступательно развивается – модернизируются и вво-
дятся в строй новые генерирующие мощности. 

От всего сердца благодарю за добросовестную работу ветеранов пред-
приятий энергетики! Тех, кто прокладывал первые линии электропередачи, 
строил электростанции, создавал уникальную для нашей страны энергети-
ческую систему большой Тюменской области.

Спасибо и всем, кто сегодня стоит на страже энергетической безопасно-
сти региона, за ваш профессионализм и ответственность!

Желаю вам счастья, здоровья и благополучия! Пусть тепло и свет, кото-
рые вы дарите людям, возвращаются к вам благодарностью всех тюменцев! 

Владимир ЯКУШЕВ, 
губернатор области                            

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ 
ЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО КОМПЛЕКСА ЗАВОДОУКОВСКОГО

 ГОРОДСКОГО ОКРУГА!
Примите искренние поздравления с профессиональным праздником! От-

расль энергетики является самой важной, жизненно необходимой для каждого 
из нас. Многие из вас, уважаемые энергетики, встретят праздник на рабочих 
местах, потому что вы работаете без выходных, тем более в зимнее время. 

Свет и тепло в домах, надёжная работа общественного транспорта, всех 
отраслей экономики, социальных объектов – зона вашей ответственности. 

Высокий профессионализм, самоотверженность, умение в короткие сроки 
принять верное решение в сложной ситуации – слагаемые вашего успеха. 

Всем труженикам и ветеранам заводоуковской энергетики желаю крепко-
го здоровья, семейного благополучия, стабильной и безаварийной работы, 
неиссякаемой энергии для свершения всего задуманного. 

Александр АНОХИН, 
глава администрации городского округа

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ 
ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ ОТРАСЛИ!

От имени депутатов думы городского округа примите поздравления с про-
фессиональным праздником – Днём энергетика!

Энергетика – одна из главных составных частей социальноэкономиче-
ского развития территории нашего округа. Социальное благополучие жите-
лей, полноценная жизнь округа обеспечивается благодаря вашему профес-
сиональному и эффективному труду, внедрению современных технологий 
и качеству предоставляемых услуг. Примите пожелания крепкого здоровья, 
счастья и благополучия, новых трудовых достижений!  

Николай ПЛОСКОВ, 
председатель думы городского округа 

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ, ДРУЗЬЯ!
От всей души поздравляю вас с Днём энергетика! Без вашего труда, без 

той круглосуточной вахты, которую вы несёте, невозможно представить жизнь 
Заводоуковского городского округа, ведь от вашей слаженной работы зави-
сит, будет ли в наших домах светло и тепло! 

Быть энергетиком – и почётно, и сложно, и ко многому обязывает. Высо-
кое напряжение, круглосуточный график и повышенная ответственность – 
всё это удел мужественных, преданных делу людей. Уверен, что и в даль-
нейшем специалисты отрасли будут верны своему профессиональному дол-
гу, чувству высокой ответственности.Нет сомнений, что славный коллектив 
заводоуковских энергетиков всегда будет держать марку одного из ведущих 
предприятий в системе «Тюменьэнерго».

Дорогие друзья! Свой профессиональный праздник вы отмечаете в канун 
Нового года и Рождества Христова. Доброго всем здоровья, достатка и бла-
гополучия, счастья, радости в эти праздничные дни!

С уважением, Борис ЖЕНИХОВ, 
отличник энергетики Советского Союза, заслуженный энергетик РФ, 

советник генерального директора ОАО «Тюменьэнерго», 
почётный гражданин г. Заводоуковска

К 11 декабря в Заводоуковский центр заня-
тости населения обратились за предоставле-
нием государственных услуг 2 218 человек, 
что на 6,3% больше, чем в прошлом году.

Из них в поиске подходящей работы пришли 1 983 
жителя округа, за информацией о положении на рын-
ке труда – 1 713, за профессиональной ориентацией 
–  816 человек. В составе обратившихся 1 128 человек 
(50,9%), незанятых трудовой деятельностью. В сравне-
нии с прошлым годом таких обращений стало больше 
на 9,7%. Безработными признали 772 человека (95% к 
уровню 2013 года). Численность зарегистрированных 
безработных на конец отчётного периода составила 
233 человека и уменьшилась по сравнению с началом 
года на 19,1%. Уровень регистрируемой безработицы 
составил 1,11% (от численности экономически актив-
ного населения) и уменьшился на 0,26 %.

Работодатели округа заявили о потребности в 
121м работнике, при этом коэффициент напря-

жённости на рынке труда в среднем составил 1,9 
человека на одну вакансию.

С регистрационного учёта в центре занятости сняли 
2 011 человек. Из них нашли работу (доходное заня-
тие) – 1 278 человек, приступили к профессионально-
му обучению – 147, по другим причинам – 586 человек. 

Уровень трудоустройства на конец отчётного перио-
да в округе составил 64,4%. Результативный выход из 
безработицы (отношение численности трудоустроен-
ных и направленных на обучение безработных к об-
щей численности снятых с регистрационного учёта) 
составил 70,9%.

Если у когото из жителей округа возникла необ-
ходимость предварительной записи на первичное 
или повторное обращение за государственной ус-
лугой содействия в поиске подходящей работы, об-
ращайтесь к специалистам Заводоуковского ЦЗН 
по телефонам 8 (34542) 23788; 23631.

Руслан ЗАМЯТИН, 
директор центра занятости

НА РЫНКЕ ТРУДА

Искать, найти, не потерять
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НОВОСТИ РОССИИ

БЛИЦ-ОПРОС

• В создавшейся ситуации «разбирался» вместе с собравшимися и Винни Пух, 
хотя ему пришёлся по вкусу второй вопрос в повестке собрания ТОСа – 

подготовка к Новогодним праздникам.

Алла Токарева, экономист,                 
г. Заводоуковск:

– Я очень люблю рыбу. Поэто-
му не откажу себе в удовольствии 
приобрести её даже на послед-
ние деньги.

Ольга Шумкова, уборщица, 
г. Заводоуковск:

– Если считать последними 
деньгами копейки до зарплаты, 
то естественно рот не зашьёшь и 
растянешь рублики на булку хле-
ба. А вода в колонке есть.

Надежда Грязнухина, пенси-
онерка, с. Гилёво:

– В первую очередь я думаю 
о внуках, а их у меня шесть. По-
этому все деньги потрачу на пи-
тание и предметы первой необ-
ходимости для них. Моя малень-
кая пенсия не позволяет тратить 

деньги на себя или на необдуман-
ные покупки.

Людмила Кузнецова, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– На своём опыте поняла: 
имеющиеся средства надо 
вкладывать в подрастающее 
поколение. Как любящая мама 
и бабушка, я бы, не задумыва-
ясь, отдала последнее, чтобы 
помочь детям в ремонте квар-
тиры, а для внуков создала бы 
условия, в которых они могли 
бы выучить английский язык. 
Желаний сделать доброе мно-
го, да денег на это недостаёт.

Надежда Каргаполова, слу-
жащая, г. Заводоуковск:

– На спортивный инвентарь. Я 
– за здоровый образ жизни и по-
степенно приучаю к нему подрас-

тающих внуков: уже купила им 
лыжи и коньки. Планирую этой 
зимой почаще с ними посещать 
биатлонный центр и каток у спор-
тивной школы. 

Анна Голотина, домохозяй-
ка, с. Падун:

– Я матьодиночка, у меня 
двое детей и, кроме разумею-
щихся еды и одежды, покупаю 
им школьные принадлежности, 
плачу за дополнительное обра-
зование в школе искусств. К то-
му же сама заочно учусь в Тю-
менском педколледже. Поэтому 
все деньги я трачу исключитель-
но на детей. 

Александр Мазеин, охран-
ник, г. Заводоуковск:

– Всё лучшее – детям. Спра-
ведливый лозунг времён социа-

лизма. Нашему поколению уже 
не раз приходилось несладко, у 
нас есть жизненный опыт, есть 
стандартные запасы. Можем про-
жить и на картошке. 

Наталья Симонова, юрист,                 
г. Заводоуковск:

– Вот на что мне действитель-
но не жалко денег – это на кни-
ги. Я очень люблю читать. Но 
стараюсь контролировать свои 
расходы, иначе бы всю зарпа-
лату оставляла в книжных ма-
газинах.  

Вероника Куличёва, препо-
даватель агротехникума, г. За-
водоуковск:

– При первой же возможности 
осуществила бы свою давнюю меч-
ту и отправилась бы в путешествие. 
С удовольствием побывала бы в 

странах дальнего зарубежья. С не 
меньшей радостью проехала бы 
по нашей стране. Да и на поезд-
ку в наш Тобольск никаких денег 
не жалко.

Степан Ворю, пенсионер,                     
г. Заводоуковск:

– Учитывая, что впереди Новый 
год, купил бы подарки детям, же-
не, родственникам. А потом сно-
ва стал бы зарабатывать. Я уже 
на пенсии, но приходится рабо-
тать, иначе при нынешней жизни 
не получается.

Евгений Долговых, служа-
щий, г. Заводоуковск:

– Не пожалею денег на подар-
ки своим ребятишкам. Даже ес-
ли у меня в кармане последние 
50 рублей, всё равно куплю де-
тям сладости!  

На что бы вы потратили последние деньги?

В середине февраля 2015 года вступа-
ет в силу техрегламент Таможенного сою-
за «Безопасность автомобильных дорог». 
Документ устанавливает минимально необхо-
димые требования безопасности к автотрас-
сам, их проектированию, строительству, ре-
конструкции, капитальному ремонту и эксплу-
атации, а также формы и порядок оценки со-
ответствия этим требованиям.

Как подчеркнул замминистра транспорта 
РФ Олег Белозёров, новый регламент впер-
вые в истории дорожного строительства вво-
дит требования не только к качеству полот-
на, но и дорожному ограждению, сигнальным 
столбикам, материалам, используемым при 
прокладке трасс и т.д. 

Сам документ был разработан около двух 
лет назад, и за этот срок дорожникам трёх 
стран Таможенного союза предстояло раз-
работать и принять 171 межгосударствен-
ный стандарт в области дорожной деятель-
ности, без которых действие регламента бу-
дет невозможным. Восемь ГОСТов при этом 
разрабатывают специалисты Белоруссии, 11 
– Казахстана, остальные поручены россия-
нам. Большинство стандартов уже приняты, 
другие – на завершающей стадии подготовки. 

До нового года Правительство  РФ объ-
явит о том, каким образом государство бу-
дет сдерживать цены на лекарства в апте-
ках.  Меры по сохранению доступности ле-
карств для населения при соблюдении инте-
ресов фармацевтических компаний уже раз-
работаны в правительстве. Теперь они долж-
ны пройти серию обсуждений и до конца го-
да будут озвучены.

При этом министр здравоохранения Рос-
сии Вероника Скворцова отметила, что ре-
гулировать цены на лекарства поможет и за-
кон, который сейчас находится на рассмо-
трении в Совете Федерации. Речь идёт о по-
правках в закон о лекарственном обеспече-
нии. Они вводят понятие взаимозаменяемо-
сти лекарственных препаратов. 

Стали известны первые 28 российских 
регионов, которые вводят с 1 января 2015 
года новый налог на имущество физиче-
ских лиц. 

У них налог будет рассчитываться исходя из 
кадастровой стоимости, приближенной к ры-
ночной. Как пояснили в Федеральной налого-
вой службе, отдельно стоящие на земельных 
участках бани, старые и новые сараи, гаражи 
и другие хозпостройки придётся регистриро-
вать и тоже платить за них налог с их када-
стровой стоимости.

Кроме того, сейчас недостроенное здание 
не признаётся объектом налогообложения и, 
соответственно, налогом на имущество фи-
зические лица не облагаются. По новым пра-
вилам с таких объектов в 2015 году придётся 
платить налог на имущество. Однако первые 
платёжки с расчётом налога за 2015 год граж-
дане регионовпервопроходцев получат лишь 
в 2016 году. Остальные регионы будут пере-
ходить на новый налог по мере готовности 
кадастровой оценки зданий. На это отведе-
но пять лет, с 2015 по 2019 год. Однако прак-
тически все регионы планируют ввести этот 
налог не позднее 2016 года.

С 1 июля следующего года за «пьяную» 
езду можно будет получить до двух лет ли-
шения свободы. Законопроект об этом при-
нят в третьем (окончательном) чтении. Если 
в течение года водитель, уличённый в пьян-
стве за рулём, будет вновь пойман, его будут 
судить уже по УК, а не по КоАП.Ежегодно в 
ДТП в России гибнут более 25 тысяч чело-
век, более 250 тысяч получают травмы. Эта 
статистика привела к появлению инициатив, 
ужесточающих наказание за «пьяную» езду. 

Изменения в оплате за коммунальные и 
жилищные услуги – первый и главный 
вопрос повестки заседания территори-
ального общественного самоуправле-
ния, состоявшегося на прошлой неде-
ле в Новой Заимке.

Вроде бы нормальная практика регулярно-
го общения специалистов администрации го-
родского округа с населением, в том числе и 
в глубинке, дала сбой в жилищнокоммуналь-
ной сфере. Платежи за услуги по вывозу жид-
ких и твёрдых бытовых отходов для когото 
в разы выросли, а для когото снизились. И 
вот эти новеллы жилищнокоммунального за-
конодательства стали неприятной новостью 
не только для многих новозаимцев, но и дру-
гих жителей округа. Не возмущаются лишь 
те, для кого проблема с обращением отхо-
дов «подешевела». Ропщут люди, которые 
привыкли считать каждую копейку, в основ-
ном пенсионеры.

Изменения в квитанциях ЖКХ за пресло-
вутый квадратный метр, к которому теперь 

ЖКХ

ТЫ ГОРИ, ГОРИ, МОЯ ЛУЧИНА…

«привязано» начисление оплаты за услуги 
по вывозке твёрдых и жидких бытовых отхо-
дов, оказывается, вполне легитимны и про-
диктованы соответствующими российскими 
законами. В 2011 году вступил в действие Фе-
деральный закон «О водоснабжении и водо-
отведении», который и послужил отправной 
точкой в изменениях оплаты от привычных 
объёмных показателей к привязанным ква-
дратным метрам.

Почему муниципальная власть не начала 
информирование населения сразу, а тянула 
до последнего – вопрос, конечно, интерес-
ный. Ответы на устные и письменные обра-
щения новозаимцев в ООО «НЭП «Универ-
сал» с просьбой объяснить причины преоб-
разований в квитанциях за услуги ЖКХ или 
были не поняты, или остались вообще без 
ответа. Так, до последнего собрания членов 
ТОС и группы инициативных граждан «Уни-
версал» так и не обнародовал калькуляцию 
расходов на вывоз и тех, и других отходов. А 
это могло бы несколько снять остроту про-
блемы: многие ветераны – люди вполне гра-

мотные, компетентные и адекватные, им по 
силам разобраться в ситуации и понять, обо-
снованны расчёты за услуги или нет. Мень-
шая часть выступающих с претензиями бы-
ла, мягко говоря, излишне эмоциональной. 
Кстати, у них уже были на руках ответы из 
профильных областных департаментов, про-
куратуры, муниципалитета, от депутатов, по-
становления губернатора, законы.

О подобной ситуации, в которой мы все се-
годня оказались, юристы чаще всего говорят 
примерно следующее: «Закон плох, но это за-
кон». Об этом же сказала Елена Жихарева, 
председатель комитета по жилищнокомму-
нальной политике администрации округа. На 
заданные вопросы она дала аргументирован-
ные ответы, но часть новозаимцев услышать 
председателя не захотела.

Между тем, жизнь продолжается, наболев-
ший вопрос требует логического разрешения. 
И Виктор Матёров, председатель первичной 
организации ТОС, и Инна Лебедева, глава Но-
возаимской сельской администрации, пред-
ложили ещё раз вернуться к нему, но несколь-
ко с другой стороны. Сначала запросить отве-
ты по существующей проблеме у депутатов 
всех уровней, узнать об их действиях, пред-
ложениях, в том числе, если это будет нуж-
но, и по изменению федеральных законов.

А ещё вариант решения проблемы – обмен 
квартиры большей площади на жильё с мень-
шими квадратными метрами. Однако на име-
ющемся сегодня в округе рынке жилья вряд 
ли возможно будет это сделать всем и сра-
зу. Теоретически можно отказаться от услуг  
ООО «НЭП «Универсал», пригласить другую 
организацию, но будет ли это дешевле и каче-
ственнее – тоже вопрос, ведь в уставах всех 
ООО на первом месте стоит задача получе-
ния прибыли. Да и общества, которые могли 
бы поставлять жилищнокоммунальные услу-
ги в Новой Заимке, в очередь не стоят. Мож-
но поэтапно отказаться от всех коммуналь-
ных услуг и оплачивать только то, что реаль-
но возможно, но возвращаться к «удобствам» 
на улице и свету от лучины както не хочется.

PS. Кстати, услуги по вывозу твёрдых и жид-
ких бытовых отходов в Заводоуковске почти 
в два раза дороже, нежели в Новой Заимке.

Александр ПОНОМАРЁВ
Фото автора

Нынче сотрудники Заводоуковской 
межрайонной прокуратуры выявили 
в округе 61 нарушение Федерального 
закона «О противодействии корруп-
ции», для устранения которых  внесли 
восемь протестов и 25 представлений.

Об этом журналистам местных СМИ рас-
сказал прокурор Сергей Малышев. 

– Служители Фемиды проверили админи-
страцию городского округа,  межрайонный от-
дел МВД «Заводоуковский», отделение Пен-
сионного фонда России,  СИЗО2 и детские 
сады.  К дисциплинарной  ответственности 
привлекли 40 должностных лиц, объявили три 
предостережения о недопустимости наруше-
ния закона. В межрайонный суд мы направи-
ли два исковых заявления, которые уже рас-
смотрены и удовлетворены, – отметил Сер-
гей Анатольевич.

Попрежнему много фактов, не соответ-

ствующих действующему законодательству, 
вскрывается при проверке государственных 
и муниципальных контрактов на проведе-
ние различных работ и оказание услуг. Так, 
проверяющие возбудили дело об админи-
стративном правонарушении по статье 7.31                       
КоАП (несвоевременное размещение сведе-
ний об исполнении муниципального контрак-
та на официальном сайте) против руководи-
теля единого расчётного центра. 

Отдельно Сергей Малышев остановился на 
статье 64.1 Трудового кодекса РФ, согласно 
которой гражданин, занимавший должности 
на государственной и муниципальной служ-
бе, в течение двух лет после увольнения обя-
зан при устройстве на новое место работы со-
общать работодателю сведения о последнем 
месте своей службы. А наниматель – в деся-
тидневный срок предоставлять информацию 
о заключении трудового договора с таким ра-
ботником на прежнее место его службы. 

К примеру, нынче эту статью закона не со-
блюли в областной больнице № 12: глав-
ный врач медучреждения принял на работу 
бывшего сотрудника СИЗО и не сообщил об 
этом на его прежнее место работы. Вслед-
ствие чего главврач был оштрафован на 20 
тысяч рублей. 

Сергей Анатольевич напомнил и о том, что 
сокрытие чиновниками своих доходов тоже 
коррупционное правонарушение. Такие пре-
ступления закона сотрудники прокуратуры 
нашли в администрации городского округа и 
отделении Пенсионного фонда РФ. 

– И в заключение о взятках, – сказал проку-
рор. – Нынче выявлено два случая мздоим-
ства чиновников. По этим фактам сотрудники 
правоохранительных органов уже возбудили 
уголовные дела. Так что борьба с коррупци-
ей была и остаётся одним из приоритетных 
направлений нашей работы.     

Ольга МЯСНИКОВА

Без взяток не обошлось
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Два года назад в состав районного совета вете-
ранов вошла первичная организация, объеди-
нившая свыше ста воинов запаса ВДВ. Её пред-
седатель Александр Петров видит в таком парт
нёрстве одни только плюсы. 

Под крылом районного совета ветеранов проще вза-
имодействовать с властью, решать организационные и 
прочие вопросы. В период становления дорогого сто-
ит возможность опереться на авторитет этой мощной 
общественной организации, воспользоваться опытом 
работы ветеранского актива. 

А районный совет, в свою очередь, по достоинству 
оценил готовность первички участвовать в патриоти-
ческом воспитании молодёжи. К примеру, десантники 
Александр Лукин (ныне покойный), Евгений Рубцов, 
награждённый двумя медалями «За отвагу», Алексей 
Тарасов сразу же включились в проведение школьных 
уроков мужества. Активными помощниками председа-
теля стали Андрей Морев, Юрий Клопотной, Владимир 
Дивичинский, Михаил Байдашин, Евгений Рудь, Илья 
Белов и многие другие. 

В прошлом году в Падуне первичка провела первое 
мероприятие, посвящённое дню памяти десантников 
шестой роты 76 гвардейской Псковской дивизии. В 
нём участвовали воины запаса ВДВ из Ялуторовска, 
Омутинки, Упорово, Юрги и немногочисленный (изза 
холодов) отряд воспитанников специализированных 
групп добровольной подготовки к военной службе. В 
том же году в городской средней школе № 1 по иници-
ативе вэдэвэшников состоялась встреча ребят с Геро-
ем России Сергеем Ужинцевым, воевавшим в Чечне, 
и кавалером ордена Красной Звезды Игорем Сапры-
киным из Тюмени. 

Заводоуковские ветераны ВДВ выступают своего ро-
да консультантами по воздушнодесантной подготовке 
воспитанников специализированных групп. С самыми 
достойными из них десантники ездили в Новосибирск 
на базу, где проходят квалификационные испытания 
спецназовцев на почётное право ношения краповых 
беретов. Там же ребята посетили музей славы спец-
наза внутренних войск. 

По словам Александра Петрова, курсанты из спе-
циализированных групп при поддержке воинов запаса 
ВДВ уже не единожды участвовали в испытаниях на 
право ношения шевронов «Штурм» и оливковых бере-
тов. Во время призывной кампании их обладатели по-
лучают большие привилегии при зачислении в такие 
элитные рода войск, как ВДВ, морская пехота, спецназ. 
Так, Сергей Кучевасов служит сегодня в разведроте 11 
бригады спецназа ГРУ. 

Спрашиваю у председателя Петрова, а как он стал 
десантником?

– Спасибо отцу со старшим братом и преподавате-
лю физкультуры Юрию Заворотных, которые с детства 
приучали меня к спорту. Ещё когда учился в средней 

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ

ДЕСАНТНИК – ЭТО НАВСЕГДА
школе № 4, занимался грекоримской борьбой у Ана-
толия Злыгостева. В армию призвали после первого 
курса Заводоуковского индустриальнопедагогическо-
го техникума. Физической и моральной подготовки бы-
ло достаточно, чтобы отобрали на службу в группу  со-
ветских войск в Германии. После высадки на аэродро-
ме Альштедт прибыл в Веймар. Этот город печально 
знаменит располагавшимся вблизи него в годы войны 
концлагерем Бухенвальд. Прошёл жёсткий отбор и был 
зачислен в 900й отдельный десантный штурмовой ба-
тальон. За время службы совершил 24 прыжка с пара-
шютом, сегодня их уже 40. 

Ни в одних войсках начало службы лёгким не быва-
ет. К примеру, у нас действовала негласная установка: 
десантник только пять минут орёл, всё остальное вре-
мя – лошадь. Было ли страшно? Конечно. Не боятся 
только дураки. Потом вернулся домой, окончил техни-
кум, женился, растил детей, работал. Всё как у всех…

В июле 2014 года Александр Петров представлял де-
сантников юга области на альпиниаде в Иркутске. Она 
прошла в рамках байкальской Недели спецназа Рос-
сии. В этот десятый юбилейный год около полусотни 
участников альпиниады совершили восхождение на 
пик Черского (2090 м), где возложили гирлянды к мемо-
риалу погибшим бойцам спецназа. Александру Алек-
сандровичу эти дни запомнились полезными встреча-
ми, ощущением армейского братства и величествен-
ной красотой Байкала. А ещё он утвердился в мысли, 
что его первичка на верном пути.

 Виктор Иванов, инвалид  I груп-
пы, г. Заводоуковск:

– Спасибо за помощь и поддерж-
ку коллективу ЗАО «Агропромхи-
мия» во главе с гендиректором 
Юрием Гилёвым. С какой бы прось-
бой я ни обратился в родное некогда 
предприятие, мне ни разу не отка-
зали: и снег почистят, и коляску ин-
валидную починят…В преддверии 
Нового года желаю этим отзывчи-
вым людям крепкого здоровья, бла-
гополучия  и радости!

Людмила Трушникова, пенси-
онерка, с. Новая Заимка: 

– Пусть примут нашу благодар-
ность сотрудники детского сада «Ря-
бинушка», которые вместе с на-
шими внуками подарили нам не-
забываемый праздник, посвящён-
ный Дню пожилого человека. Мы и 
представить не могли, как талант-
ливы наши ребята! Особенно под-
нял настроение номер «Бабушки-
ны посиделки». А когда они танце-
вали кадриль,  ноги сами просились 
в пляс! Спасибо нашим педагогам!  

Спасибо!

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Оглядываясь на уходящий 
год, можно смело сказать, 
что был он для районного 
совета ветеранов сколь на-
пряжённым, наполненным 
каждодневными делами и 
яркими событиями, столь 
же и успешным, щедрым на 
победы. 

В областном смотреконкурсе 
«Как живёшь, ветеран?» Заво-
доуковская районная организа-
ции ветеранов, объединяющая в 
своих 66 первичках до 80% пен-
сионеров округа, награждена ди-
пломом лауреата первой степе-
ни. Мы – лидеры в военнопатри-
отическом воспитании молодёжи 
и участии в этом благом деле ве-
теранов войны и труда. Нас отме-
тили дипломом на выставке соци-
альных проектов общественных 
объединений и некоммерческих 
организаций. В округе успешно 
реализуется муниципальная про-
грамма «Ветеран», благодаря ко-
торой издан второй сборник очер-
ков «Судьбы победителей».

В августе почётный консул Ре-
спублики Беларусь наградил 12 
ветеранов Белорусского фронта 
юбилейными медалями в честь 
70летия со дня освобождения 
его страны от немецкофашист-
ских захватчиков. 

 По ходатайству районного 
совета и первичных организа-
ций ветеранов запаса в окру-
ге прошли дни воинский славы 
ВДВ, ВМФ и пограничников. В 
очередной раз торжественно 
отметили и день вывода со-
ветских войск из Афганистана.

Лекторские группы в содруже-
стве с ветеранскими коллекти-
вами «Веселушки» и «Журавуш-
ки» продолжают проводить в об-
разовательных учреждениях за-
мечательные по содержанию и 
эмоциональному настрою уро-
ки мужества.

 В городе действуют ветеран-
ские клубы «Гармония» и «Здрав-
ствуйте!». Не сидят сложа руки и 
сельские пенсионеры. Они – ак-
тивные участники художествен-
ной самодеятельности, различ-
ных клубных объединений. 

 У районного совета ветера-
нов много добрых помощников и 
друзей. В их числе администра-

ция округа, комитеты по культу-
ре, спорту и молодёжной полити-
ке. При их содействии пенсионе-
рам доступны концертные про-
граммы, театральные представ-
ления, спортивноразвлекатель-
ные праздники. Наш надёжный 
тыл – специалисты социальной 
защиты населения. С нами они 
и в беде, и в радости.

 Нынче с участием школьников 
мы впервые провели пять мини
концертов на дому для маломо-
бильных пенсионеров. Прошли 
они к обоюдной пользе и радо-
сти и участников, и зрителей. 

 Традиционными стали вы-
ездные расширенные заседа-
ния президиума районного со-
вета ветеранов на сельских тер-
риториях. В июле 2014 года ме-
стом встречи ветеранского акти-
ва стало Колесниково. Разговор 
шёл о терпеливо выпестован-
ной здесь системе патриотиче-
ского воспитания молодёжи, за-
интересованном участии в этой 
каждодневной работе местной 
власти, ветеранской  первички, 
педагогов, руководителя музея 
и работников культуры. 

 А девятого декабря в День ге-
роев Отечества колесниковцы 
отметили столетие со дня рож-
дения своего землякагероя Пе-
тра Фёдорова. Теме воспитания 
патриотов был посвящён и ше-
стой пленум районного совета 
ветеранов, состоявшийся в За-
водоуковске двумя днями поз-
же. Большой популярностью 
продолжают пользоваться ве-
черапортреты с рассказами о 
людях, которыми по праву гор-
дится округ. 

Вся эта большая добросовест-
ная работа – заслуга ветеранско-
го актива. Стараниями и позитив-
ным настроем общественников 
сильна наша организация. В те-
чение года по ходатайству рай-
онного совета пять председате-
лей первичек получили награды 
областных правительства и думы 
и стали ветеранами труда. Наде-
емся, что в следующем году чис-
ло награждённых станет больше 
ещё пять человек. По труду дол-
жен быть и почёт!

 Валентина МОИСЕЕВА, 
председатель районного 

совета ветеранов

Году конец – 
делу венец

Памяти Героя Советского Со-
юза Николая Кузнецова по-
святила урок мужества пред-
седатель первички ветеранов 
городской средней школы                                            
№ 2 Зоя Скорикова. 

Урок собрал вместе людей 
разных поколений и запомнил-
ся старшеклассникам интерес-
нейшей информацией о жизни 
и подвиге разведчика. С заводо
уковскими подростками ею поде-
лились тюменцы Александр Ива-

нов, подполковник ФСБ в отстав-
ке, Злата Тихонова, редактор га-
зеты ветеранов госбезопасности 
«Дело чести», Сергей Исаев и 
Сергей Кузнецов, сотрудники га-
зеты «Тюменская область сегод-
ня». При встрече выяснилось, 
что школьники наслышаны о ге-
роеразведчике, читали книги о 
нём. Живое общение с офицера-
ми ФСБ уж точно добавило впе-
чатлений ребятам, позволило им 
полнее оценить подвиг разведчи-
ка Николая Кузнецова.

Патриоты бессмертны 
НАМ ПИШУТКОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Страницу подготовила 
Лилия НАЗАРЕНКО

• Александр Петров на альпиниаде спецназа. 

• Валентина Моисеева подарила Аркадию Низамову, гостю встречи 
в Колесниково, второй сборник «Судьбы победителей». 

Сергий Радонежский превоз-
носится Православной церко-
вью как великий подвижник 
земли Русской.

На заседании клуба «Здрав-
ствуйте!» его участники говори-
ли о Преподобном Сергии, ко-
торый причислен к лику святых 
за деяния, совершённые им при 
жизни, благодаря истовой и чи-
стой вере в Бога. 

Словами тихими и кроткими 

Сергий Радонежский примирял 
между собой враждующих рус-
ских князей, крепил Московскую 
Русь. Он предсказал победу и 
благословил на битву с ханом 
Мамаем на Куликовом поле ко-
лебавшегося князя Дмитрия. 

 Сергею Радонежскому бы-
ло дано исцелять людей от бо-
лезней, а однажды он воскресил 
умершего на руках отца мальчика.

 Наталья СЫСОЕВА, 
член райсовета ветеранов

Встречи в клубе
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МОЛОДЁЖНЫЙ 
ПРОСПЕКТ

Плодотворным и напряжён-
ным назвала уходящий год 
председатель комитета по 
спорту и молодёжной полити-
ке администрации городско-
го округа Людмила Иванова.

В 2014м комитет пережил ре-
организацию и, как в старые и до-
брые времена, вновь собрал во-
едино молодёжь и спортсменов. 
Претерпели изменения и его уч-
реждения. Так, в округе объедини-
лись детскоюношеские спортив-
ные школы, центр физкультурно
оздоровительной работы по ме-
сту жительства и спортивный клуб 
«Ритм», а «Юный техник» и моло-
дёжный центр стали центром раз-
вития детей и молодёжи. 

В итоге сократился существо-
вавший ранее управленческий 
штат, вследствие чего появились 
так называемые «свободные» 
деньги, которые и были потра-
чены на повышение заработной 
платы сотрудников.  Сегодня в ко-
митете трудится около двухсот че-
ловек. Это педагоги дополнитель-
ного образования,   специалисты 
по работе с молодёжью,   тренеры 
и инструкторы по спорту. 

– Они делают всё для того, что-
бы заводоуковская молодёжь 
проводила своё свободное вре-

Людмила Иванова: 
«С НАМИ НЕ СОСКУЧИШЬСЯ!»

мя с пользой, – говорит Людмила 
Иванова. – Скучно у нас не быва-
ет! К примеру,  центр развития де-
тей и молодёжи сейчас посеща-
ют 2 622 человека. Преподавате-
ли ведут занятия по различным 
направлениям: техническому, 
творческому, краеведческому… 
Здесь учат и сценическому ма-
стерству. Специалисты по рабо-
те с молодёжью организуют кру-
глые столы и дискуссионные клу-

бы, интеллектуальные поединки 
«Что? Где? Когда?» и игры КВН.  

По словам Людмилы Михайлов-
ны, особая гордость работников 
комитета  – специализированные 
группы допризывной подготов-
ки к военной службе. Их участни-
ки – юноши и девушки от 14 лет и 
старше не первый год радуют сво-
ими успехами. Нынче наши каде-
ты стали вторыми в общем зачё-
те на областном первенстве по 
военноприкладным видам спор-
та; три призовых места привезли 
с состязаний по военноприклад-
ному многоборью заводоуковские 
девчата;  четыре курсанта про шли 
испытания на право ношения осо-
бого знака отличия – почётного 
шеврона, а Александр Светлич-
ный, студент агропромышленно-
го техникума, заслужил оливко-
вый берет. 

Сотрудники комитета по спор-
ту и молодёжной политике под-
держивают предложение прези-
дента страны вернуть в школы 
и вузы нормы ГТО. Старшеклас
сники из второй городской школы 
сдавали спортивные нормативы: 
на форуме ГТО Уральского фе-
дерального округа ребята защи-
щали честь Тюменской области 
и заняли третье место. 

Достаточно интересно прошёл 

«Славе, чести и доблести вои-
новсибиряков верны!» – под 
таким девизом прошёл  област-
ной слёт юных ратников, куль-
минацией которого стала исто-
рическая реконструкция битвы 
под Москвой.

Ежегодно более сотни слушатели 
специализированных групп из всех 
муниципальных районов юга обла-
сти, а также ветераны локальных 
войн и конфликтов, общественных 
организаций собираются в заводо-
уковском оздоровительном лагере 
имени Ю. Гагарина. На два дня его 
спальный корпус становится армей-
ской казармой, а главный – напоми-
нает музей воинской славы. Здесь 
портреты героевсибиряков сосед-
ствуют с их наградными знаками 
и предметами армейского снаря-
жения. Оформить такую выставку 
традиционно помогают ветераны 

общественной организации «По-
граничники Тюменской области». У 
стеллажей и витрин застаю её пред-
седателя Ильгиза Шарипова, кото-
рый только что провёл экскурсию 
для группы курсантов. Ему ли, семь 
лет ходившему под пулями моджа-
хедов, не знать о войне? 

– Вернее, летавшему, –  поправ-
ляет  И. Шарипов.  – Отслужив сроч-
ную службу в  Воздушнодесант-
ных вой сках, я поступил в Кремен-
чугское училище гражданской ави-
ации. И тут война в Афганистане. 
Ушёл добровольцем. Выполнял 
боевые задачи на вертолёте. За 
26 дней до начала вывода совет-
ских войск из Афганистана при про-
рыве блокады Кундуза сбили мою 
винтокрылую машину. Я получил 
ранение и... орден Боевого Крас-
ного Знамени.

На груди у воинаафганца блестят 
два ордена Красной Звезды, медаль 

«За отвагу», медаль ордена «Гене-
рал армии Маргелов». Последняя, 
как отметил капитан запаса, – за ак-
тивную общественную работу. 

 –  Сегодня мы, прошедшие  Аф-
ганистан, и воины, сражавшиеся 
в горячих точках, по сути замени-
ли фронтовиков – солдат Великой 
Оте чественной. Но жизнь не стоит 
на месте: на смену нам тоже придёт 
новое поколение настоящих патри-
отов нашей Родины. А вот растить 
их и воспитывать и есть основная 
задача нашего слёта. 

– И военнопатриотических клу-
бов тоже! – поддерживает наш 
разговор Юрий Зевакин, руководи-
тель специализированного класса 
«Спартанец» из села Байкалово 
Тобольского района. Юрий Филип-
пович вот уже полтора десятка лет 
учит ребят армейскому делу.  

Многие выпускники «Спартанца» 
окончили военные учебные заведе-

ния. Сейчас в ТВВИКУ учится Васи-
лий Настюшкин. В Приморском крае 
служит Алексей Денисов, окончив-
ший Курганский институт погран-
войск. Пятеро бывших кадетов ра-
ботают в органах внутренних дел.

Одна из многочисленных команд 
на слёте – курсанты из областного 
центра. Среди них немало девушек. 
Они натягивают по самые глаза ме-
ховые ушанки: день всё же выдал-
ся морозный, прямо как в декабре 
1941го… Девчатам  бы отсидеть-
ся в тёплых палатках, но они реши-
тельно перекидывают макеты авто-
матов через плечо.

– Ничего, выдержим! – улыбается 
десятиклассница Ирина Бакланова. 
В военнопатриотической группе де-
вушка занимается всего год, но уже 
освоила приёмы рукопашного боя, 
научилась стрелять из винтовки и 
три раза прыгнула с парашютом. 
Свою дальнейшую судьбу Ирина хо-

чет непременно связать с армией. 
Её мечта – стать военным медиком. 

Как знать, может быть, военную 
профессию изберут и заводоуков-
ские кадеты. Ребята все, как один, 
строги и подтянуты. Говорят, что ле-
том они прошли испытание оборон-
носпортивным лагерем и к сегод-
няшней «битве» готовы. 

– И очень горды, что выступаем 
в «сражении» за наших»! – говорят 
Илья Лысун и Эрик Оганесян.   

…И вот команда «Равняйсь! 
Смирно!»

–. Слушай боевую задачу! – гром-
ко и чётко говорит политрук. – Про-
рвать кольцо вражеского оцепле-
ния, разминировать мост, разгро-
мить штаб и захватить знамя 41го 
немецкого мехкорпуса!

– Есть! – отвечают курсанты и, 
спустя пару минут, взвод, облачён-
ный в белые маскхалаты, скрыва-
ется в сосновом бору... 

этот год и для воспитанников дет-
ской городской организации «Тин 
Таун». Ребята долго готовились, 
а затем участвовали в региональ-
ном этапе всероссийского кон-
курса «Лидер ХХI века». И здесь 
награды не обошли стороной за-
водоуковцев. В своей возрастной 
группе в конкурсе победил стар-
шеклассник средней школы № 2 
Александр Дегтярёв, в номина-
ции «Признание коллег» лучшей 
была Ольга Пчёлова, студентка 
местного филиала нефтегазово-
го университета. 

В округе продолжает набирать 
обороты и движение КВН. Сейчас 
в клубе весёлых и находчивых 
восемь постоянных команд. Не-
равнодушны к остроумной игре 
и молодые люди с ограничен-
ными возможностями здоровья. 
Они организовали команду «Еди-
ные» и уже съездили на област-
ной фестиваль КВН, где получи-
ли специальный диплом как са-
мая музыкальная команда. 

Есть чем похвастаться и на-
шим спортсменам. Удачно сло-
жился год у городошников, вос-
питанников тренеров Дмитрия 
Капустина и Якуба Султанова. 
Юные заводоуковцы вошли  в 
состав сборной команды Тюмен-
ской области и блестяще высту-

пили на всероссийском турнире  
«Меткие биты» в Нижнем Новго-
роде. Кроме этого, удача улыб-
нулась юному городошнику Вя-
чеславу Капустину из Лебедёв-
ки, который стал третьим в лич-
ном зачёте на первенстве Рос-
сии в Вятских Полянах. 

С триумфом завершили сезон 
хоккеисты. Команда «Спарта», 
которую вот уже много лет под-
ряд тренирует   Андрей Мельни-
ков, «взяла» кубок турнира клуба 
«Золотая шайба» в ЙошкарОле. 

Девять медалей различного до-
стоинства недавно привезли из 
Тюмени ученики Натальи Гуцало-
вой и Елены Коршуновой, занима-
ющиеся спортивной аэробикой… 

Людмила Иванова ещё долго пе-
речисляет мне достижения специ-
алистов  комитета по спорту и мо-
лодёжной политике, рассказывает 
о профориентационной и профи-
лактической работе, о наставниче-
стве и трудоустройстве подростков.

– В следующем году мы обяза-
тельно продолжим работать по 
всем вышеперечисленным на-
правлениям и, как прежде, по-
стараемся сделать жизнь стар-
шеклассников, студентов и ра-
ботающей молодёжи насыщен-
ной и интересной, –  завершает 
разговор Людмила Михайловна.

АТЫ-БАТЫ

В СЕРДЦЕ У СОЛДАТА ТЫ, МОЯ МОСКВА

Страницу подготовила Ольга МЯСНИКОВА• Но протрубит сигнал тревоги – они отправятся в дорогу, как те мальчишки в дни войны.

• Людмила Иванова.
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РЕЦЕПТИК

Субботний вечер
ЮБИЛЕЙ

НАВСТРЕЧУ ПРАЗДНИКУ

МАСТЕР-КЛАСС

ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ

– Кухонные губки для мытья посуды можно освежить, 
ненадолго замочив их в солёной воде.

– Соль поможет почистить столовое серебро не проти-
рая. Положите его в кастрюлю с горячей водой, добавь-
те дветри столовые ложки соли и кусок бытовой алю-
миниевой фольги.

– Посыпьте солью свежее пятно от вина, подождите 
немного и промойте холодной водой. Для удаления пя-
тен жира на одежде смешайте одну часть соли с четырь-
мя частями спирта.

– Влажная солёная тряпочка поможет убрать изморозь 
с домашних окон. Лёгкий раствор соли на стекле не даст 
ему потом замёрзнуть. То же можно проделать с лобовым 
стеклом автомобиля, если оно покрыто корочкой льда.

– Паста из соли и лимонного сока поможет удалить 
плесень.

– Сырые дрова быстрее разгорятся, если посыпать их 
горстью крупной соли.

Что нужно: пять штук крупного болгарского перца, три 
помидора, филе курицы, 150 граммов твёрдого сыра, 
две столовые ложки йогурта без добавок, дветри сто-
ловые ложки растительного масла, зелёный лук, укроп, 
петрушку, соль, специи по вкусу.

Что делать: обрежьте верхушки перца на 1,52 сан-
тиметра, чтобы получились «крышки», очистите его от 
внутренностей (в том числе перегородок). Куриное филе 
мелко нарежьте. Очистите помидоры от шкурки и мелко 
нарежьте. Нашинкуйте зелень. Приготовьте начинку: пе-
ремешайте филе, помидоры, зелень, йогурт, соль, спе
ции. Йогурт можно заменить сметаной или кефиром. На-
чините перцы и закройте их «крышечками». Запекайте 
30 минут в духовке, разогретой до 180200 градусов. За-
тем снимите с перцев «крышки», посыпьте тёртым сы-
ром и запекайте ещё 510 минут до образования румя-
ной корочки.

Курица в перце

Соль не по назначению

Снеговик из носка
Для работы вам понадобятся несколько носков (один 

лучше белый, остальные цветные), наполнитель – лю-
бая крупа, ножницы, нитки, иголка, пуговки, ленточки (для 
украшения снеговика).

УЛЫБНИТЕСЬ

Блондинке в автошколе задают вопрос:
– Как работает двигатель?
– Можно своими словами?
– Можно.
– Вжжж, ввжжж, вввжжжж...

***
Надпись на асфальте перед многоэтажкой: «Зайка моя, 

я тебя люблю!» взбудоражила всех девушек зайкиного 
возраста от 13 до 70 лет...

***
Подруге подарили котёнка, а у её мужа аллергия на 

кошачью шерсть. Теперь его нужно срочно куданибудь 
пристроить. Может, кто возьмёт? Брюнет, рост 180 сан-
тиметров, зовут Андрей.

Чтобы не 
было стыдно
Существует ряд простых 
правил, которые стоит 
прочитать каждому, от-
правляясь на корпоратив. 

Самый важный пункт.  
Золотое правило корпо-
ратива – лучше недопить, 
чем перепить. Соблюде-
ние хотя бы одного этого 
пункта уже приближает вас 
к успешному проведению 
праздника.

Второй самый важный 
пункт. Выражение «чув-
ствуй себя, как дома» под-
ходит для чего угодно, 
только не для корпоратива. 
Празднуя Новый год с кол-
легами, лучше чувствуйте 
себя, как в гостях.

Прийти во что бы то ни 
стало. Не стоит игнориро-
вать совместные празднич-
ные посиделки, особенно 
если вы работаете в ма-
леньком коллективе, где ва-
ше отсутствие будет заме-
чено. Если у вас масса дел 
и нет времени предаваться 
веселью с коллегами, загля-
ните хотя бы на час.

Оставьте «свой само-
вар» дома. «У меня такой 
ревнивый муж, никуда ме-
ня одну не отпускает, поэ-
тому мы пришли вместе» – 
эту отговорку оставьте до-
ма, там же оставьте и мужа 
(жену), подругу, с которой 
вы не виделись 10 долгих 
лет, и всех тех, кто не имеет 
никакого отношения к кор-
поративу. Если вы получи-
ли приглашение на празд-
ник на одно лицо, значит, 
никого, кроме вас, там боль-
ше не ждут.

«Я слишком хорош для 
этих игр». На свете не так 
много людей, которые лю-
бят задорных ведущих и 
нелепые конкурсы – это чи-
стая правда. А теперь за-
будьте о ней и полезайте 
в мешок, начинайте наду-
вать шарики или пойте пес-
ню, если вас об этом попро-
сил тамада. Не обольщай-
тесь мыслью, что вы слиш-
ком хороши для таких при-
митивных игр.

Танцы, танцы, танцы. 
Пустившись в пляс, следи-
те за руками, ногами и дру-
гими частями тела, дабы не 
зашибить ближнего свое-
го. Кроме того, абсолютно 
все танцы, которыми вы «в 
совершенстве» начинаете 
владеть уже после перво-
го бокала вина, нужно ис-
полнять только на танцпо-
ле, а не на столе, стуле, 
барной стойке или колен-
ках соседа. 

«Ты меня уважаешь?» 
Эту фразу и все следую-
щие за ней действия лучше 
забыть на всю оставшуюся 
жизнь, но если у вас не по-
лучается это сделать, при-
ложите усилия, хотя бы во 
время корпоратива, и ни в 
коем случае не говорите её 
своему шефу.

«Я требую продолже-
ния банкета». После кор-
поратива не надо требовать 
продолжения банкета и тем 
более напрашиваться к ко-
мунибудь в гости. В против-
ном случае ваше утро точ-
но не будет добрым.

«АиФ»

Составные успешной и эффектив-
ной работы Татьяны Маштаковой – 
готовность учиться всему и у всех, 
требовательность к себе, уважитель-
ное отношение к людям и умение 
работать в команде.

Своё горюновское детство Татьяна Ру-
сакова (в замужестве Маштакова) назы-
вает счастливым. Она, младшая из четве-
рых детей, от сончаса в детском саду бы-
ла свободна и выросла под присмотром 
братьев и сестры. Родители легко проща-
ли ей невеликие шалости и ни в чём не 
отказывали. Была у Тани особая приви-
легия – ездить с отцом на тракторе и хо-
дить с ним за зарплатой. Но поскольку в 
семье Русаковых лодырей не водилось, 
то и младшенькая выросла мастерицей на 
все руки, трудолюбивой и ответственной. 

Успешная учёба не мешала Татьяне 
быть комсоргом, возглавлять школьную 
производственную бригаду. А когда эта 
бригада стала первой в областном сорев-
новании, горюновцев пригласили в Мо-
скву на ВДНХ, а после наградили имен-
ным трактором. И быть бы Татьяне агро-
номом, как она всерьёз мечтала, да вме-
шалась мама, не пожелавшая дочери ра-
боты в поле от зари до зари. А вот вто-
рое её желание – учить детей – одобри-
ла: вся наука – от учителя. Уже отучив-
шись в Тюменском педколледже и прове-
дя свои первые уроки в Пятковской шко-
ле, Татьяна Ивановна с улыбкой вспом-
нила мамины опасения. И на этой её учи-
тельской стезе действовало правило: кто 
хочет много знать, тому мало надо спать. 

В Заводоуковск Маштаковы переехали 
с двумя маленькими дочерьмипогодка-
ми Светланой и Ириной. И тут судьба, по-
зволив Татьяне Ивановне поработать ме-
тодистом в Доме пионеров и директором 
кинотеатра «Сибирь», привела её прями-
ком в лагерь имени Гагарина. 

Она пришла сюда по приглашению ди-
ректора Натальи Старокоровой (на месяц 
позднее этого незаурядного и преданного 
своему делу руководителя) и стала заме-
стителем по воспитательной работе. Это 
потом придут к Маштаковой опыт и зна-
ния (работая в лагере, Татьяна Иванов-
на получила высшее образование), при-
обретённые на многочисленных семина-
рах, из новинок методической литературы, 
на оплату которых никогда не скупится ди-
ректор Старокорова. А тогда начинали с 
нуля и было трудно, потому что обеим хо-
телось сделать всё сразу и хорошо. Они 
сработались, и, как говорит сегодня Ната-
лья Михайловна, «проросли друг в друга»:

– С Татьяной Ивановной мы вместе 22 
года. Я ценю её за порядочность, трудо-
любие, ответственность, исполнитель-
ность, умение признавать ошибки и бы-
стро извлекать из них уроки. Если бы она 
осталась учителем начальных классов, 
её ученикам колоссально бы повезло. 
Татьяна Ивановна для каждого стала бы 
второй мамой. Она очень любит детей, 
умеет разглядеть в них лучшие качества 
и бесконечно терпелива. Уверена, что её 
воспитанники были бы самыми счастли-
выми в школе. Она – наша звёздочка!

Призвание любить, 
творить и быть полезной

И при этом нет в ней никакой звёзд-
ности. Если потребуется, она может за-
просто заменить любого сотрудника ла-
геря. Под началом заместителя по вос-
питательной работе постоянно трудятся 
до 20 человек, в летний сезон – до 60. 
Поверьте, создать и сохранить надёж-
ный коллектив педагогов и вожатых – 
огромный труд!

Для меня Татьяна Ивановна просто 
очень близкий человек, деликатный, 
всегда готовый прийти на помощь, ни-
когда не нарушающий субординацию. 
Знаю, что она никогда не предаст. Я не 
представляю лагерь без Маштаковой. 

 А вот что рассказал о своей коллеге 
Валентин Старокоров:

– Она – профессионал и вносит огром-
ный вклад в подготовку вариативных про-
грамм воспитательной и оздоровитель-
ной работы лагеря. Написать оригиналь-
ную программу на каждую смену (идя в 
ногу со временем, а лучше – обгоняя его), 
утвердить её сначала на нашем педсове-
те, а после выдержать жёсткую конкурен-
цию в Тюменской ассоциации лагерей – 
тяжелейший кропотливый труд. 

Татьяна Ивановна очень много работа-
ет над подготовкой вожатского корпуса. 
Выезжает в учебные заведения области, 
подбирает кадры и помогает им утвер-
диться в этой роли. Притом, что спрос с 
вожатых в лагере очень строгий, но они 
приезжают сюда по семьвосемь раз. В 
объединении «Лидер» у Татьяны Иванов-
ны 78 вожатых. Их число, профессиона-
лизм и творческий подход к делу неиз-
менно изумляют областное начальство. 
Её искренне любят и уважают в лагере. 

Надо ли говорить, что слова эти друж-
но подтвердили и другие коллеги Татья-
ны Маштаковой: Светлана Моисеева, 
Вера Константинова, Татьяна Юмаше-
ва, Ирина Шахтарина. Сегодня у неё – 
юбилей. Коллектив лагеря имени Юрия 
Гагарина желает Татьяне Ивановне здо-
ровья, благополучия и всех земных благ!

 Лилия НАЗАРЕНКО 
Фото из архива 

лагеря имени Ю.Гагарина

ИМЕНА В ИСТОРИИ
19 декабря 70 лет назад родилась 

Анастасия Вертинская, российская ак-
триса, народная артистка РСФСР. Актри-
са театра «Современник» и Московско-
го художественного театра. Снимались в 
фильмах «Алые паруса», «Челолвекам-
фибия», «Война и мир».

23 декабря 80 лет назад родилась Ната-
лья Фатеева, российская актриса, народная 
артистка РСФСР. Играла в театрестудии ки-
ноактёра, театре им. М.Н. Ермоловой. Сни-
малась в фильмах «Три плюс два», «Анна 
Павлова», «Место встречи изменить нельзя». 

215 лет назад родился Карл Брюллов, 

русский  художник. Автор картин «Итальян-
ский полдень», «Всадница», «Последний 
день Помпеи».

140 лет назад родилась Екатерина 
Корчагина-Александровская, советская 
актриса, народная артистка СССР. Снима-
лась в фильмах «Гроза», «Иудушка Голов-
лёв», «Простые люди». Лауреат Государ-
ственной премии СССР.

24 декабря 90 лет назад родился Вик-
тор Балашов, советский диктор и теле-
ведущий, народный артист России. Дик-
тор Всесоюзного радио и Центрального 
телевидения.

• Счастья вам, Татьяна Ивановна! 


